



GACETA DE MADRID.

Del Martes 17. de Agosto de 1706.

A Viendose adquirido las principales noticias de la Gazeta de Burgos se ponen las que allí se han publicado, así Forasteras, como Naturales, y las otras como ciertas de nuestra Corte.

Paris 31. de Julio de 1706.

A Caba de llegar à esta Corte el Señor Duque de Bandoma, que debe mandar las Armas en Flandes, y luego que aya visto à su Magestad pasará sin perder tiempo à encargarse de ellas. Los Enemigos intentaron poner sitio à Newport, y para este efecto embió vn Destacamento el General Overkerke, para reconocer si se podia passar el Canal, que va de esta Plaza à la Mar, y que en la Baxa Marea suele estar casi seco, para embestir la Plaza por la parte de Dunquerque; pero el Mariscal de Vauban con las providencias que tenia dadas, aviendo apostado vn numero competente de Tropas, para embaraçar que los Enemigos viniessen por la Playa, que està descubierta à la Mar Baxa, y confuido vnas baterias al mismo intento sobre las Dunas, les obligò à que se retirassen los Enemigos. Segun todas las apariencias, aviendoseles frustrado este intento, parece que embestiràn à Menin sobre el Rio Lissa, que està con buena Guarnicion, y bien prevenida. Se rindiò el Castillo de Astra à discrecion, siendo la Guarnicion de ciento y cincuenta hombres, de quatrocientos que estavan quando se puso el sitio. El Duque de la Follada ha hecho vn destacamento de veinte y dos Esquadrones, para reforçar el Exercito del Señor Duque de Orleans, que manda las Armas en Lombardia. El sitio de Turin và felizmente, aviendose ganado tres Lunetas de la Ciudadela, que se atacaron espada en mano, despues de dos horas de combate; y en esta ocasion perdieron los Enemigos, entre muertos, y heridos, quatrocientos y cincuenta hombres, y nosotros cincuenta. La Cavalleria del Duque de la Follada queda observando los movimientos de la del Señor Duque de Saboya, aviendole obligado à retirarse con ella à los Valles de Lucerna, y de Angron, despues de vn combate que tuvo con ella cerca de Saluzo, en que quedò deshecha toda su Retroguardia, haziendole prisioneros al Principe de Soysons, Conde de Salès, y otros muchos Oficiales. Otro destacamento del Duque de la Follada queda sitiando el Castillo de Ceva, y el Conde de Sartirana, que iba à ocupar las alturas de Parodi, deshizo vn Cuerpo de mil Infantes, y quatrocientos Cavallos, que el General Marquès de Parea llevaba para socorrer el Castillo, con muerte de mas de trecientos hombres, que quedaron sobre el Campo, y se llevò prisionero al Marquès, y à otros Oficiales de consideracion, sin otros muchos que quedaron tambien prisioneros. De Vngria se escribe, que hasta agora nada avia positivo sobre el

ajuste con los Vngaros, y que sin embargo de la tregua, que se avia diferido hasta los veinte y quatro de Julio, continuavan los Malecontentos en adelantar sus progressos, haziendo diversas correrias, que causavan grandes estragos. Las Cartas de Milan de veinte de Julio refieren, que vn Cuerpo de diez mil hombres del Príncipe Eugenio avia passado el Adice por Petrolaza, veinte y cinco millas mas abaxo de Labadia, aviendole puesto entre los Polesinos de Rovigo: y aunque el Señor Duque de Bandoma visitò todos aquellos puestos hasta llegar al Mar, jamàs tuvo intencion de guardarlos; considerando, que quando los Enemigos huviesse pasado el Adice por allà, el Tartaro, ò el Canal blanco, y vn numero grande de Canales, y Pantanos, que tenian que passar; y que quando quiesse tambien passar el Pò para entrar en el Ferrarès, que es bien dificil, tendria sobrado tiempo para oponerles al passage de esta Ribera, teniendo para este efecto construido vn Puente sobre el mismo Pò, para passarle antes que ellos. El Mariscal de Villaes, engañando à los Enemigos con estratagemas, passò el Rhin por Fort. Luis: y aunque se le opulo à la opuesta Ribera el Príncipe Hereditario Bareith, le rechazò con muerte de mas de quinientos Alemanes, y quedava ya acampado à la otra parte, no aviendo perdido mas de ciento y cincuenta hombres, entre muertos, y heridos, en esta accion.

Campo Real de Marchamalo 10. de Agosto de 1706.

EL señor Marquès de Mejorada logrò en Madrid todo lo que se prometia de su actividad, y gran conduta, pues no solo recibió la prompta obediencia, que restituyò al Rey aqu ella fidelissima Villa, sino que aplicada con oportunidad, y valor la Cavalleria, que conducia el Mariscal de Campo Don Antonio del Valle, pudieron rendir à algunos Sediciosos, que retirados à lo mas sagrado del Real Palacio, pusieron sus vidas, y Armas en la Real benignidad. En virtud desta clemencia, contuvieron su desesperacion sin profanar aquel albergue soberano, adonde permanecian aun muchas de las señoras mugeres, que estàn al servicio de la Reyna nuestra Señora: y asimismo los preciosos adornos propios del Palacio, los Papeles Archivados en los Tribunales, el Tesoro de las Reliquias de la Capilla Real, adonde se conserva con tan singular culto el Divino Sacramento. Al mismo tiempo se cogiò en la Priora vn Puente de Barcas muy costoso, y cinco piezas de Artilleria, que avian dexado los Enemigos, con otros aprestos, y provisiones, puestos en diferentes partes de aquel Lugar, con guardias.

Al mismo tiempo àzia Alcalà pudo tanto la vigilancia del señor General de Legal, que acabado de recobrar aquella insigne, y fiel Ciudad, embiò vn Cuerpo de Cavalleria ligero en seguimiento de vn gran comboy de viveres, pertrechos, y municiones, que los enemigos conducian por camino estraviado à su Campo. Aviendolos alcançado, alargaron las carreras, y cargas, y quatrocientos hombres que con muchas Oficiales llevaba de escolta, se refugiaron en el Castillo de Santorcaz, y pidiendo misericordia, se rindieron todos, sin efusion de sangre, prisioneros de guerra. Entre otras cosas, llevaban para cocer pan los hornos de cobre, de que se sirviò Carlos V. y que el señor Don Juan de Austria perdiò despues en la jornada de Yelves: todo se conduxo à este Campo. Llegaron los Rendidos, que concediendoles las vidas se conduciràn à Pamplona.

Tambien bolviò à este Campo el señor Marquès de Mejorada, donde ha sido bien recibido, y celebrado, y vinieron en su compañía los Diputados de la Villa de Madrid, à quienes recibió el Rey con Benignidad, y cariño. Refirieron aver quemado todos los Actos, executados en nombre del Archiduque, protestando con esto la nulidad. Todo el Reynado de Toledo ha concurrido à fortificar su fidelíssima Capital, y el señor Cardenal ha contribuido para los gastos con dinero, y granos, y lo mismo su Iglesia.

Burgos 13 de Agosto de 1706.

LA fidelidad de todos los Pueblos de las Castillas, y demás Provincias, que no toman el nombre de Aragon, pide volumenes para inventario de sus finezas, y entre ellas, se nota por singular vna Aldea pobre de esta Ciudad, que traxo vn Donativo à su Magestad de vn doblon por cada vezino, además de los esfuerzos generales que haze, como los demás Lugares.

El señor Cardenal Salazar, despues de las Eclesiasticas liberalidades que ha executado à beneficio comun, acaba de dár en dinero quarenta mil ducados para socorrer à Ceuta, y Orán, aviendo à su imitacion executado otras liberalidades los Prelados de Andalucia; de forma, que están bien asistidos aquellos importantes Presidios de Africa. El señor Don Carlos Carrasa, Governador de Orán, manifestó su superior constancia; y porque fu mayor elogio, es su misma Carta, respuesta à la sugesticia, que se le escribió, se pone à la letra.

El Capitan General Don Carlos Carrasa, dize en respuesta à la Carta que parece ser del Comandante de la Armada de Iglaterra, su fecha de veinte y nueve de el pasado, que ninguno de su Familia ha sido nunca traidor à su Rey, y aue hallado se estas Plaças con tan nobles, y bizarras Vassallos de su Magestad Felipe Quinto (que Dios guarde) de la forma que solo se dan las Plaças, es quando se vya derramado toda la sangre de los Defensores; y que viniendo la Esquadra, ò la Armada, y marchas Armadas, experimentaràn del genero que se porta, y manifesta su fidelidad, y las prevenciones que tiene bechas; y assimisimo, que si para otra intentona saltare en tierra qualquiera, que no sea vassallo de su Rey, lo harà aborcar, valiendole por aora al que ha entrado en esta Playa, el aver venido con Vandera de su Magestad Christianissima. Oran doze de Julio de mil setecientos y seis. Carrasa.

Con la misma determinacion gloriosa respondiò tambien el Governador de Ceuta Don Juan Francisco Manrique, ponderando ambos, que es indecible el amor, y fidelidad que manifiestan al Rey aquellos Africanos vassallos.

Por Cartas del Campo Real de diez se avisa, que aviendo salido vna partida de los enemigos à forrajear, otra nuestra salio en su seguimiento, y que aunque inferior en numero, avia cogido quarenta prisioneros, aviendo muerte otros quarenta; y se ha sabido por ellos, y por otros muchos Desertores, que en su Campo padecen gran penuria de viveres.

El señor Marquès de Castañaga, Corregidor de esta Ciudad, acompañado de la Nobleza, besò la mano à la Reyna nuestra señora por la reduccion de Madrid, y en la Cathedral le cantò por el mismo el *Te Deum*, asistiendo su Magestad:

Madrid 17. de Agosto de 1706.

Los Portugueses escondidos en los Barrancos de Guadalaxara levantaron su Campo la noche del dia onze, con animo de penetrar por Aranjuez; pero las grandes providencias que ay dadas para la guardia de sus Riberas, y gente armada de Mancha, Cuenca, y Toledo, los han obligado à mudar sus ideas.

Su Magestad (que Dios guarde) entrò en Alcalà el dia deze à las diez de la mañana, adonde fue cortejado con fidelissimas demonstraciones; y el señor Duque de Berbic passò la Puente de Henares, para acercarse à Santorcaz con alguna Cavalleria, y cortar el paso al Enemigo, que se iba retirando por Loranca de Tajuña: por donde se reconociò, que pretendia proseguir por la Vega de este Rio, que como mas estrecha podia mas facilmente esconder sus movimientos.

El dia treze al amanecer saliò su Magestad con todo su Exercito, despues de aver oydo Misa en el Convento de San Diego para Torrejon, y el Enemigo se acampò en Siloeches.

El dia catorze saliò su Magestad de Torrejon, y llegò à San Martin de la Vega, quedando el Enemigo en Morata, Ribera de Tajuña. Con estas cuidadosas marchas, se va disminuyendo el Exercito de los Aliados, pues en estos cinco dias entre prisioneros, muertos, y desertores, faltan cerca de dos mil.

Se les han apresado 25 Galeras que venian con algunos viveres, y provisiones de Valencia, y dos piezas de Artilleria. Estàn cogidos los passos à todo sus movimientos, esperando solamente nuestras Tropas que baxen los Enemigos al llano para cargarlos con todo el poder, que es quanto desea el valor impaciente de los Soldados de su Magestad.

La noche del dia quinze quedava su Magestad en Cienpoqueuelos, cubriendo las Riberas de Xarama, para echar à los Enemigos à las llanuras del Tajo, adonde se podrá explicar nuestra Cavalleria.

De Sevilla escriben, que se levantan con diligencia diez y siete mil Infantes, y cinco mil Cavallos, para entrar en operacion en todo el mes de Setiembre.

Con Privilegio. En Madrid: Por Antonio Bizarròn.